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Editorial, por Cassiano Aguilar / Editor Chefe / Jornalista 20.483/MG 

tiveram sua saúde prejudicada de outro modo por 
causa da lotação dos serviços médicos, dedicados 
à emergência epidêmica.
  O risco de surtos da doença permanecerá mesmo 
depois de contida sua disseminação. O risco de 
outras epidemias também —recorde-se que este é 
um país de dengue, febre amarela, malária, zika e 
chikungunya. O espalhamento de agentes 
patogênicos é favorecido por más condições 
sanitárias, de habitação e de transporte público.
  Portanto, ficou evidente que agentes de saúde 
familiar podem antecipar crises, rastrear doentes e 
disseminar informação. Mas é necessário um 
planejamento que contemple a nova realidade ou 
as consequências da negligência nacional serão 
ainda mais calamitosas. E que não ocorra em 
nossa região o que vem ocorrendo nacionalmente. 

empobrecido pela pandemia, mas terá de ser feito.
Quais os planos para atenuar o problema? Que 
apoio, ao menos institucional, o governo federal 
pretende oferecer? Obviamente trata-se de 
pergunta retórica, pois o Ministério da Educação 
vem sendo destruído pelo governo federal. De 
qualquer modo, ainda não há debate nacional. 
  O desastre no aprendizado não é, além do mais, o 
único dos danos colaterais causados pelo 
coronavírus e pela incúria das autoridades. Ante 
uma administração que ainda hoje sabota as 
medidas sanitárias, parece inútil lembrar que 
cuidar dos vivos quer dizer também dar atenção 
aos alquebrados pela Covid-19 e pela crise social.
  Ademais, Milhões de pessoas devem sofrer em 
algum grau da chamada “Covid longa”, sequelas 
ou persistências da doença. Milhões também 

não têm acesso ao menos a equipamentos e 
serviços de internet. Exemplo claro desta 
afirmação vem de encontro com a solicitação de 
informação elaborada pelo parlamentar Ricardo 
Miranda que quer saber sobre as empresas que 
prestam serviço de internet em Mariana e vai além 
afirmando até sobre poluição visual.  Esperamos 
que o parlamentar obtenhas as repostas solicitadas. 
  Para tanto, pode ser um instrumento auxiliar, mas 
depende do ensino presencial. Mesmo o acesso às 
aulas remotas aumentou quando foram reabertas 
as escolas físicas.
 Contudo um estudo desenvolvido na UFMG 
mostrou que o fechamento provocou a regressão 
até de anos de aprendizado. Buscar tais crianças e 
jovens e recuperar o tempo perdido não costuma 
ser tarefa fácil. Menos ainda será em um país 

  Do jornalismo, espera-se que evite o 
sensacionalismo, saiba filtrar o barulho das redes 
sociais e reconheça os seus erros, que, afinal de 
contas, fazem parte do processo. Do contrário, 
presta um desserviço à sociedade e ainda corre o 
risco de “passar vergonha”, como disse um leitor.   
Neste sentido, estamos acompanhando de perto 
a lgumas  pub l i cações  com  chamadas 
sensacionalistas na região dos Inconfidentes com 
títulos chamativos e sem conteúdo ou até mesmo 
pecando em concordância. 
  Voltando ao principal tema deste editorial, mas 
não tão distante da realidade vamos abordar nesta 
edição questões relacionadas a educação e suas 
dificuldades.  A educação a distância, embora útil 
em determinadas situações, não pode ser uma 
solução num país em que milhões de estudantes 

Cassianoaguilar

CONEXÕES E AFETOS–  René Dentz, Ph.D.Psicanalista nas clínicas Atapem (Mariana) e Ânima 

(Ouro Preto) Professor na PUC-Minas e UNIPAC-Mariana / Pós-Doutorado pela Université de Fribourg/Suíça / 

Autor do livro "  Horizontes de Perdão"
  Vivemos em um mundo onde cada vez menos 
espaço se reserva ao silêncio. Pensamos de forma 
equivocada, que quanto mais falarmos e 
escutarmos, sendo afetados por elementos 
externos à nossa mente, iremos encontrar um bom 
caminho e paz. Ao contrário, o que mais estamos 
presenciando é o aumento de afetações e 
consequentes quadros depressivos em um mundo 
do excesso: excesso de imagens, excesso de 
palavras.
  O silêncio é importante e fundamental à nossa 
existência. No silêncio organizamos nossas 
ideias, surgem outras... Paradoxalmente, 
presenciamos hoje um fenômeno cada vez mais 
evidente: mais informação, menos conhecimento. 
O conhecer necessita de silêncio, reflexão e 
organização mental. É no silêncio e nos espaços 
vazios que a música é possível! É no vazio e nos 
não-d i tos  que  ex i s t imos  no  hor i zon te 
inconsciente.
  A experiência espiritual dos místicos cristãos nos 

presenteia com riquíssimos ensinamentos que 
talvez possa nos ajudar muito hoje em dia. De 
um modo geral, para eles a fé exigia o total 
despojamento interior, a vivência do "nada", ou 
seja, o esvaziamento da vontade própria em 
direção ao conhecimento divino. São João da 
Cruz, místico carmelita espanhol, nos mostra 
essa dimensão existencial neste trecho de seu 
escrito Monte de perfeição:
Para vir a saborear TUDO - não queiras ter 
gosto em NADA
Para vir a saber TUDO - não queiras saber 
algo em NADA
Para vir a possuir TUDO - não queiras possuir 
algo em NADA
  Ilusoriamente, imaginamos encontrar 
plenitudes quando alcançamos perfeições, 
riquezas extremas e felicidade plena.  A busca 
da felicidade, dessa forma, tem trazido 
depressão em seu sintoma. Há uma ilusão e um 
delírio ao tentar alcançar TUDO e o TODO. 

Não podemos nos fixar em ideais absolutos. No 
mundo atual, julgamos conceituar a felicidade a 
partir de elementos cotidianos, constantemente 
identificando-a com prazer e com elementos 
miméticos. Se não alcançamos esse nível, 
estamos em depressão. Por isso a sociedade 
atual propicia sim mais depressão. 
São João da Cruz expressou o mais alto grau 
que uma alma pode alcançar na busca pelo 
sentido da existência. O inefável, aquilo que 
ultrapassa a nossa realidade, transborda de 
modo apaixonado, ou, nas palavras do místico: 
“Em tal aspiração, cheia de bens e glória, e de 
delicado amor de Deus para a alma, não quisera 
eu falar, nem mesmo o desejo porque vejo claro 
que não tenho termos com que o saiba exprimir, 
e pareceria que os tenho se dissesse”. O amor 
seria um outro nome para a identificação com 
Deus, em última instância, o esvaziamento de si 
mesmo em direção ao inefável, para além de 
nós mesmos. Um esforço de liberdade, por fim, 

capaz de engendrar um sentido novo para seu 
destino. Sobre o amor, sempre resta algo a dizer, 
deixando uma vereda infinitamente aberta para 
a possibilidade do derradeiro encontro. 
Somente é possível vivenciar o amor a partir do 
vazio, de um insistente “vazio em plenitude”. O 
silêncio pode ser expressão de sabedoria, 
resultando em paz e evolução humana.
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favor da liberdade de expressão? Sou a favor do riso 
solto, estampado na cara do palhaço. Nos fragmentos 
de mim levo a vida. Luiz de quê? Luiz de todos. 
Luiz dos camaradas que repercutem a notícia, os 
bastidores do trabalho metódico e burocrático da TV 
Câmara Nacional, mas de alma, olho e coração na 
arte. Sou ou não sou artista? Sempre foi, Luiz. Luiz 
Linhares, Luz Linhares, ser humano multifacetado, 
talentoso, multiartista, multimodal. Apaixonado pela 
plenitude da vida e pelas filhas: maravilhosas! Você 
tem que conhecê-las, vai gostar de todas. Creio na 
arte e em suas potencialidades criativas, 

   Sinto dores, dores de perdas físicas, dor poética 
também. Poeta é fingidor. Finge sentir que é dor, a dor 
que deveras nem sente. Minhas dores são imaginárias, 
somatizadas em altas doses de poesia. Minhas dores 
físicas findaram-se. Já não doem na porção física da 
alma, aquela porção corpórea, na qual habita o 
espírito. O espírito não dói. Não sei precisar o lugar 
específico da dor. Só sei que a dor de perder é que 
deve doer, mas vai doer pouco. É passageira, depois 
viram doces e ternas saudades. Levam fé? Eu levo. O 
tempo é sol que clareia manhãs. Cá e lá a natureza 
exuberante é marcada por flores. Sou ou não sou a 

Andreia Donadon Leal - Andreia Donadon Leal, Mestre em Literatura, Especialista em Arteterapia, Artes Visuais e Doutoranda em 

Educação. Membro da Casa de Cultura- Academia Marianense de Letras, da AMULMIG e da ALACIB-MARIANA. Autora de 18 livros

emancipadoras, terapêuticas. 
  Em abril deste ano, Linhares voltou a ler 
"Lagripoemas", que, segundo ele, “é uma 
autobiografia das lágrimas de Andreia Donadon, 
que rolam pelo coração. É que tirei esta madrugada 
para ler". "E obrigado por existir e ser minha 
melhor amiga...” Em "Lagripoemas ", pinça o 
jornalista: “desde que nasci sou meio riso, meio 
choro". E me emociono ao ler nova mensagem de 
Luiz: “É isto aí, minha chegada da Primaz de 
Minas. Sou artista desde que nasci. Mas aviso: não 
tenho medo de chorar, mesmo depois da morte. 
Mesmo porque não vai haver fluido lacrimejando. 
Não dói, nem vai doer. Vou ver o pragmático se 
encerrar, fechar as cortinas. Sempre a partir de 
seus poemas, vou passando meus dias na 
internação, declamando suas poesias para as 
enfermeiras, fazendo caras e bocas para rirem de 
mim. É que nasci palhaço, vou renascer palhaço. A 
madrugada é boa para ler poemas: quanta beleza 
há em cada palavra? Mistérios".  
  Eu bem sei que você, artista-jornalista Linhares, 

apreciava ler poemas de madrugada. Levantava-se 
do leito, com sua voz de locutor feito barítono, 
para recitar os versos sintéticos do "Cenário 
Noturno". Linhares, com um lápis, escreveu nos 
espaços em branco do livro, suas sensações 
ruminadas sobre cada texto. Eram poemas, 
também. Não se contentou em ler para si, 
caminhou pelas ruas de Pirenópolis e declamou 
para transeuntes e animais. Que imaginação e 
amor à arte da interpretação! Dizia que era 
palhaço, artista na alma e jornalista de profissão. 
Isto eu sabia, desde a primeira vez que o vi, em 
2007. Pois é, meu amigo, 14 anos de convivência, 
perto e distante; aliás, nunca fomos distantes, 
sempre estivemos juntos, socializando e 
confidenciando sobre nossas andanças e devaneios 
poéticos.  Artista  e  jornalista  Linhares, 
setealagoano-brasiliense, artista não morre, vira pó 
de estrela, caçando rumo no espaço estelar, voa 
feito a velocidade da luz. Pousa de um jeito meio 
arteiro, desinibido, escorregando, chega chegando, 
com seu melhor sorriso. Vejo a tela do palhaço 
sendo exibida pelo menino jornalista, brincalhão 
na tela, brincalhão no rosto que se superpõe à tela. 
  Que seria da vida, não fossem os palhaços? Que 
seria do humor, não fossem os palhaços? A vida 
corre para muito além das amplas avenidas 
deitadas no Plano Piloto, pista do avião que foi 
pelo arquiteto desenhado. O avião decolou, 
levando o jornalista para as alturas. Esse avião não 
tem previsão de retorno. No desenho original ficou 
apenas a dor pela percepção do vazio que fica 
tatuado na pista de decolagem.

A IMPORTÂNCIA DO SILÊNCIO EM UM MUNDO COM EXCESSO DE RUÍDOS.

EDUCAÇÃO DEVE SER O ASSUNTO DO MOMENTO
Cidades enfrentam problemas sérios quando o assunto é ensino a distância.

LUIZ LINHARES: ETERNO ARTISTA MINEIRO-BRASILIENSE  
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prefeito, Du ao Newton Godoy e ao prefeito 
em exercício, Juliano Duarte que não 
mediram esforços para entregar a tão 
esperada Capela Velório ao nosso povo. 
Temos muito para fazer e vamos juntos 
conseguir fazer.” Pontua o vereador João 
Bosco. 
  Fica denominado oficialmente a CAPELA 
VELÓRIO PADRE PEDRO CELESTINO 
em que o espaço servirá para que as famílias 
possam velar os seus entes queridos com 
respeito, conforto e privacidade situado no 
logradouro público na Rua Do Carmo sem 
número no distrito de Furquim.

ex-prefeito de Mariana, Duarte Júnior, ao 
prefeito em exercício, Juliano Duarte e ao ex-
vice-prefeito, Newton Godoy pelo empenho 
e dedicação na agilidade da construção deste 
tão importante espaço para a comunidade de 
Furquim. A indicação é do vereador João 
Bosco que como representante ativo da 
comunidade de Furquim cobrou e conquistou 
êxito com a entrega desta importante obra à 
comunidade. 
  “Tenho que agradecer em primeiro lugar a 
nossa comunidade que sempre cria, elabora, 
cobra e nos ajuda a lutar pelos ideais da 
nossa amada Furquim. Agradeço ao ex-

fogão, geladeira e uma série de utensílios 
para que haja o pleno funcionamento da 
cozinha que inclui ainda um bebedouro. 
Neste sentido o vereador João Bosco (PDT) 
conseguiu um carrinho funerário para a 
comunidade desde o seu primeiro mandato.
Contudo ainda sobre as instalações da Capela 
Velório, os usuários que receberam seus 
entes queridos contam com cadeiras, 
banheiros apropriados para receber 
deficientes físicos e idosos.
  Conforme noticiado pelo Programa Direto 
da Redação do grupo Panfletu´s, o vereador 
João Bosco agradeceu de maneira precisa ao 

   Uma demanda antiga da comunidade de 
Furquim que é distrito de Mariana, a 
construção da Capela Velório. A Capela 
construída e entregue a comunidade no 
último sábado, (08/05). Padre Pedro 
Celestino cuja capela fica denominada, 
recebe está homenagem da comunidade. 
Padre Pedro é natural de Paracatu, e atendia 
toda a região de Furquim e seus respectivos 
subdistritos. Pedro foi e sempre será uma 
figura muito querida por todos, deixou um 
legado de força para comunidade.
   A capela velório conta com uma estrutura 
completa, possui cozinha toda equipada com 

FURQUIM RECEBE CONSTRUÇÃO DA PRIMEIRA CAPELA VELÓRIO
Demanda antiga dos moradores da comunidade é atendida através da indicação do vereador João Bosco (PDT).
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SAÚDE: ANVISA ORIENTA SUSPENSÃO DE VACINA DA 
ASTRAZENECA PARA GRÁVIDAS

Recomendação saiu em nota emitida pela agência.

AstraZeneca não recomenda o uso da vacina 
sem orientação médica”, ressaltou a Anvisa.
   A vacina vinha sendo usada em gestantes com 
comorbidades. Agora, só podem ser aplicadas 

nas grávidas a Coronavac e a Pfizer.

“O uso off label de vacinas, ou seja, em 
situações não previstas na bula, só deve ser 
feito mediante avaliação individual por um 
profissional de saúde que considere os riscos e 
benefícios da vacina para a paciente.
 A bula atual da vacina contra a covid-19 da 

A orientação da Anvisa é que a indicação da 
bula da vacina AstraZeneca seja seguida pelo 
Programa Nacional de Imunização (PNI). A 
decisão é resultado do monitoramento de 
eventos adversos feito de forma constante sobre 
as vacinas contra a covid-19 em uso no país.

  A Agência Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa) recomendou a suspensão imediata do 
uso  da  vac ina  con t ra  a  cov id -19  da 
AstraZeneca/Fiocruz para mulheres gestantes. 
A orientação está em Nota Técnica emitida pela 
agência.

@jornalpanetus

OURO PRETO: SEGURANÇA PÚBLICA É PRIORIDADE NA ONDA
VERMELHA

Prefeitura, Polícia Militar, Guarda Municipal e Fiscalização de Posturas trabalhando em conjunto pela cidade.

produtiva. “Conseguimos alinhar questões 
operacionais com a Polícia Militar e acredito 
que teremos uma força de segurança mais 
eficiente no nosso Município em conjunto com a 
Fiscalização e GM”.

combate à aglomeração, o uso correto das 
máscaras, para que possamos cobrar tanto da 
população quanto dos turistas as medidas de 
prevenção à saúde e à integridade de todos”.
Jonathan Marotta pontuou a reunião como muito 

iniciativas com relação às medidas preventivas 
de combate à COVID-19. “Fizemos uma análise 
geral de todas as ações feitas em parceria com a 
Prefeitura e programamos os próximos passos 
nos pontos turísticos de Ouro Preto, visando o 

   Com o retorno de Ouro Preto para a “onda 
vermelha”, uma das preocupações da Prefeitura é 
que tanto os munícipes quanto os turistas 
cumpram os protocolos estabelecidos pelo Minas 
Consciente. Dessa forma, o prefeito Angelo 
Oswaldo, o capitão Alexandre Guimarães Lasnor 
da Polícia Militar, o secretário de Defesa Social, 
Juscelino Gonçalves, o comandante da Guarda 
Municipal, Jonathan Marota, e os chefes da 
Fiscalização e Posturas, José Geraldo e Terezinha 
Meira, reuniram-se para traçar ações de combate 
ao aumento da contaminação da COVID-19 em 
Ouro Preto.
Juscelino Gonçalves entende essa união dos 
órgãos de segurança como a melhor maneira de 
conter a curva de contaminação da COVID-19 
em Ouro Preto. “Tratamos de ações efetivas, 
eficazes e direcionadas em conjunto com essas 
forças para atuar firme nos locais de maior 
aglomeração, como a Praça Tiradentes, os 
bairros Bauxita, Barra e nas cachoeiras. Vamos 
dar atenção especial nesses pontos e trabalhar 
para evitar o aumento da contaminação do 
Coronavírus”.
O capitão Lasnor comenta sobre as próximas 

Foto: Neno Vianna/PMOP
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empresa, sendo considerado também por eles 
um ótimo local para se trabalhar, devido as 
motivação aplicadas a eles, o investimento em 
capacitação, também pelo respeito que a 
empresa tem por cada um deles, e pela atitude de 
compreender as necessidades de cada um, 
facilitando assim a realização satisfatória do 
produto final, e atendendo as necessidades dos 
nossos clientes, realizando seus sonhos e 
desejos.

pequena, média ou grande, comercial, industrial 
ou empreendimentos imobiliários.
  Em seu portfólio, após 18 anos de experiência, 
contabiliza-se como grande fator a qualidade na 
execução de suas obras, também a fiel 
manutenção de seus clientes e parceiros, nos 
credenciando como uma empresa respeitada e 
sempre indicada por nossos clientes. 
  A empresa conta com cerca de 100 
colaboradores, deste 70 estão em Mariana. 
Nossos funcionários e colaboradores tem 
grande vínculo com as metas e os padrões da 

de seus profissionais.
  Fundada em 2003, dirigida por especialistas de 
larga vivência nas áreas da Construção Civil e 
Projetos, sua equipe conta com profissionais 
especializados e bem treinados, trazendo 
segurança e confiabilidade para suas obras.
Desde a especificação de seus projetos, até os 
ajustes finais, integrando isso a sua realização, a 
GMP Construções possui experiência, técnica e 
prática em todas as etapas necessárias para o 
desenvolvimento de grandes obras, atendendo 
as necessidades da sua empresa, seja ela 

  A GMP CONSTRUÇÕES é uma empresa 
sólida, que busca sempre a satisfação de quem 
está à procura de seus serviços, procurando criar 
com o seu cliente um relacionamento 
duradouro. Atua em Minas Gerais, visando 
atender a necessidade de todos os clientes em 
qualquer lugar que seja. Especializada em 
reformas, construções, limpeza e outras. é uma 
empresa focada no desenvolvimento de 
soluções, realizações de projetos e construção 
de sonhos, tendo como ponto primordial o 
atendimento aos seus clientes e a qualificação 

18 ANOS: SERIEDADE, COMPROMISSO E QUALIDADE 

MARCAM A CREDIBILIDADE DA EMPRESA GMP 

CONSTRUÇÕES EM MINAS GERAIS
Empresa atua em várias frentes de trabalho em várias cidades mineiras.

Endereço: Rua Piauí - 335- Colina - Mariana - MG
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EFICIÊNCIA: APÓS UM ANO PARADO PARA MANUTENÇÃO, 
TRATOR É ENTREGUE À SECRETARIA DE AGROPECUÁRIA

Outros dois veículos já têm previsão para entrega.

especialmente aos produtores rurais que 
necessitam desse tipo de serviço, o secretário de 
Agropecuária diz que “o primeiro passo foi 
resolver a situação da falta de cobertura dos 
serviços, e em seguida, solicitamos a 
manutenção desses equipamentos”, conclui.
 O momento serviu para regularizar pendências 
de contrato para a prestação dos serviços e 
entendimento para reparo dos outros dois 
tratores que já se encontram na oficina, com 
previsão de entrega até o final deste mês. Além 
desses veículos, dois micro-ônibus, um da 
Secretaria de Saúde e outro da Educação 
também aguardam manutenção na oficina, 
afirma o diretor de manutenção da frota de 
veículos da Prefeitura, Eugênio Pacelli da Silva. 

  Logo que a nova gestão assumiu o governo, em 
04 de janeiro deste ano, a Secretaria de 
Agropecuária e a Secretaria de Planejamento 
tomaram providências para que as máquinas 
agrícolas que se encontravam em estado de 
sucateamento voltassem a operar normalmente. 
Dos quatro tratores que o Município dispõe, 
somente  um es tava em condições  de 
funcionamento.
  Este trator foi entregue na quarta-feira, (05/05) 
ao secretário de Agropecuária, Fabrício 
Gonçalves, e à secretária de Planejamento e 
Gestão, Crovymara Batalha, e já se encontra à 
disposição da população para realizar os 
serviços oferecidos pela Agropecuária.
  Em respeito à população ouro-pretana, 

Foto: Ane Souz / Divulgação 
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SINALIZAÇÃO: PODER EXECUTIVO EFETIVA UMA SÉRIE DE 
INTERVENÇÕES NA PRIMAZ DAS GERAIS

Segurança aos pedestres e atenção aos condutores.

informações de modo preciso, guiando os 
motoristas com a orientações legais sobre o 
funcionamento da via.

  A prefeitura reforça a necessidade de atentar-se 
às novas sinalizações de segurança viária, sejam 
elas verticais ou horizontais, que transmitem 

para implantação de redutores de velocidade e 
Parada Obrigatória e está recebendo placas com a 
denominação das vias.

  A sinalização de segurança viária comunica por 
meio de sinais, transmitindo informações que são 
importantes para a condução do motorista. Por 
isso, com o intuito de melhorar e agilizar o 
trânsito no município, a Prefeitura de Mariana, 
por meio da Secretaria de Defesa Social, vem 
realizando uma série de intervenções na 
sinalização de nossa cidade. Medidas essas que 
irão garantir maior segurança aos condutores e 
pedestres, evitando erros e possíveis acidentes. 
Até o momento, foi feita a reposição e reparação 
de 44 conjuntos de placas e suportes que haviam 
sido danificadas ou furtadas no final de 2020, bem 
como a implantação de 70 novas unidades.
  Dando seguimento aos trabalhos, destaca-se a 
recente conclusão da sinalização para construção 
de faixas elevadas na Rua do Catete. Igualmente, 
o bairro Nossa Senhora Aparecida, recentemente 
urbanizado, foi contemplado com a sinalização 

Fotos: Lívia Ferreira / Divulgação 
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ANGELO OSWALDO CONHECE INSTALAÇÕES DO 
SUPERMERCADO BH EM OURO PRETO

Supermercado atuará como um atacarejo com criação de 150 empregos diretos.

vasta importância para Ouro Preto, que vem 
trazer benefício para a cidade em um momento de 
grande dificuldade econômica”, encerra.
  Também fizeram parte da visita técnica a 
secretária de Planejamento e Gestão, Crovymara 
Batalha, e o assessor especial Evandro Xavier.
  O supermercado está entre os maiores da cidade, 
com 3200 m² de construção, 97 (noventa e sete) 
vagas para   estacionamento e irá funcionar como 
atacarejo.

recebermos aqui em Ouro Preto mais um grande 
empreendimento”. Ele destacou ainda que todas 
as vagas estão disponibilizadas no Sine (Sistema 
Nacional de Emprego).
  O secretário da Casa Civil, Zaqueu Astoni, 
comenta: “é um projeto que acompanho desde o 
surgimento da ideia à aprovação. O investimento 
representa um fomento socioeconômico e 
ambiental também, por trabalhar com o 
aproveitamento da energia solar. É um projeto de 

em que  nós  necessi tamos  ampliar  as 
possibilidades de emprego e renda para os ouro-
pretanos”, destaca o prefeito.
  O secretário de Governo, Felipe Guerra, reforça 
a fala do prefeito sobre a importância do 
empreendimento para a ampliação da perspectiva 
socioeconômica municipal, bem como as 
oportunidades de emprego que irá gerar. “É de 
grande importância nesse momento de pandemia 
e de tanto desemprego no Brasil e no mundo, nós 

   Na última quinta-feira, (07/04), o prefeito 
Angelo Oswaldo visitou a obra do Supermercado 
BH que está sendo implantado às margens da 
rodovia Rodrigo Melo Franco de Andrade, no 
bairro Nossa Senhora do Carmo.
  O empreendimento tem previsão para abertura 
no final deste mês de maio e trará ampliação para 
o setor socioeconômico da cidade com a criação 
de cerca de 150 empregos diretos, além dos 
indiretos. “Isso é muito positivo nesse momento 

Fotos: Ane Souz / Divulgação 
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ALERTA: PRODUÇÃO INTERROMPIDA NÃO PODE DEIXAR 
CLIENTE DESAMPARADO, DIZ PROCON

empresas que oferecerem maior vida útil para 
seus produtos certamente terão vantagem no 
mercado”, avalia.
  A informação referente à vida útil dos produtos 
e serviços, apresentada de forma clara nas 
embalagens, nos contratos ou nos manuais de 
utilização, pode ser a garantia para o consumidor 
de que, ocorrendo o encerramento da produção, 
esse tempo serviria como base para a 
continuidade de fornecimento de peças de 
reposição. No caso da Ford, a empresa firmou 
um acordo com a Fundação Procon de São Paulo 
comprometendo-se a manter a assistência 
técnica no Brasil, bem como a fornecer peças de 
reposição e serviços de garantia durante toda a 
vida útil dos veículos da montadora. “Esse foi um 
acordo cuja assinatura dependeu da vontade da 
empresa. O que queremos é que esse tipo de 
prática seja previsto em lei”, afirma Marcelo 
Barbosa.

mesmo sem jamais ter sido maltratado, aos 
p o u c o s  f o i  p e r d e n d o  v e l o c i d a d e  d e 
processamento até se transformar numa 
“carroça” sem utilidade?
 De acordo com o coordenador do Procon da 
Assembleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG), Marcelo Barbosa, o Brasil carece de 
uma legislação que obrigue os fabricantes a 
divulgarem uma estimativa de vida útil para seus 
produtos.  “O Código de Defesa do Consumidor 
dispõe, em seu artigo 6º, inciso III, bem como no 
artigo 31, que é um direito básico do consumidor 
receber informações claras e precisas sobre 
produtos e serviços. 
Na minha opinião, a informação referente ao 
tempo de vida útil de um produto é essencial para 
ajudar na decisão do cliente no momento da 
compra”, avalia. Barbosa acredita também que 
uma determinação legal nesse sentido pode ser 
saudável para fomentar a concorrência. “As 

2.181/97, em seu artigo 13, inciso XXI, define 
que esse prazo não pode ser inferior à vida útil do 
produto, o que leva a um novo questionamento: 
qual é a vida útil de um produto? Os 
consumidores não sabem, e isso dificulta 
sobremaneira a aplicação da legislação citada.
Essa resposta depende de vários fatores, 
incluindo o modo com que seu proprietário 
utiliza seu produto. Porém, independentemente 
do cuidado que o consumidor tenha com seu 
equipamento, muitos fabricantes, especialmente 
na área de eletrônica, aplicam uma estratégia 
comerc i a l  i n t i t u l ada  “obso le scênc ia 
programada” que, de acordo com o Wikipedia, é 
“a decisão do produtor propositalmente 
desenvolver, fabricar, distribuir e vender um 
produto para consumo de forma que se torne 
obsoleto ou não funcional especificamente para 
forçar o consumidor a comprar a nova geração 
do produto”. Quem nunca teve um celular que, 

  Em janeiro de 2021, a montadora de veículos 
Ford anunciou o encerramento de suas atividades 
produtivas no Brasil e o fechamento das suas 
duas fábricas no país. No início de abril foi a vez 
da LG Electronics informar que deixaria de 
produzir celulares no Brasil. A Mercedes-Benz já 
havia fechado sua fábrica de automóveis em 
dezembro de 2020. São três exemplos recentes, 
mas a descontinuidade de produção de artigos de 
consumo acontece frequentemente. Nessa 
situação, como fica o cliente, caso precise de 
assistência técnica para os produtos que 
deixaram de ser fabricados no país?
  O Código de Defesa do Consumidor (Lei 
8.078/90), em seu artigo 32, determina que os 
fabricantes e importadores devem oferecer 
componentes e peças de reposição por período 
razoável de tempo, caso a produção ou a 
importação seja encerrada. A definição de 
“período razoável de tempo” é vaga. O Decreto 

@jornalpanetus

PM ALERTA: MORADOR DE CACHOEIRA DO CAMPO É VÍTIMA 
DE ESTELIONATO DE SUPOSTAS AGENTES DE SAÚDE

Golpe ocorreu em Cachoeira do Campo distrito ouro-pretano.

eletrônico de Banco seu, o qual ele percebeu que 
havia sido furtado somente no dia seguinte. O 
senhor informou também que uma atendente da 
agência de seu Banco confirmou ter havido 
retirada de dinheiro de sua conta, ainda na noite do 
dia, (04/05), as quais não foram realizadas por ele.
  Alertamos para que moradores da região não 
autorizem a entrada em suas residências de 
agentes de saúde ou de outra profissão, sem a 
devida identificação. E, em caso de dúvida, não 
autorizem a entrada e acionem, de imediato, a 
Polícia Militar pelo telefone: 190.

  Compareceu à base do Pelotão da 248ª Cia PM 
do 52º Batalhão de Polícia Militar, em Cachoeira 
do Campo, distrito de Ouro Preto, na última 
quarta-feira, dia, (05/05), um senhor de 68 anos, 
informando ter sido vítima de estelionato no dia 
anterior, por volta de 13h30.
  De acordo com o senhor, duas mulheres morenas 
- de aproximadamente 30 anos, sendo uma de 
cabelo curto e outra de cabelo longo - afirmaram 
ser agentes de saúdes, para entrar em sua 
residência. E enquanto uma aferia sua pressão 
arterial no quarto, a outra teria subtraído um cartão 
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afirmando que o funcionalismo não se paga nos 
atuais moldes.
"O serviço público, assim como qualquer 
produto, precisa caber no bolso do consumidor. 
Infelizmente, o Estado tem o poder de impor que 
o serviço seja consumido pelo consumidor que 
paga a conta contra a sua vontade, e esses 
serviços no país são excessivamente caros", 
disse.
Já os deputados da oposição criticaram a 
proposta, classificando-a como inconstitucional 
por “ferir cláusulas pétreas”. 
  O deputado Leo de Brito (PT-AC) disse que a 
proposta vai afetar os atuais servidores, ao dar 
poderes ao presidente para reformular as 
carreiras, e fez críticas às afirmações de que a 
maioria dos servidores ganham supersalários.
Brito disse que o texto não se debruça sobre a 
parte do funcionalismo que ganha os maiores 
salários, como magistrados, integrantes do 
Ministério Público e oficiais das Forças 
Armadas. Ele lembrou ainda que a maior parte 
do funcionalismo recebe pouco mais de R$ 2 
mil.
"Às vezes os servidores têm que complementar 
os seus salários, fazendo [serviço de] Uber, por 
exemplo. Mas não vemos o mesmo espírito de 
mexer na reforma com o magistrado”, disse.
O deputado Gervásio Maia (PSB-PB) disse que 
a reforma afeta competências de outros poderes, 
a exemplo do Poder Legislativo, ao permitir que 
o presidente da República possa extinguir 
órgãos e ministérios por meio de decreto.
“Está no texto da PEC de que o Legislativo não 
vai mais tratar sobre a estrutura inerente aos 
servidores públicos, podendo o presidente da 
República, com superpoderes, extinguir órgãos 
como o Ibama e ministérios, e isso não vai mais 
passar pela casa do povo”, alertou.

que é necessário para o bom desempenho do 
funcionalismo será preservado", garantiu 
Guedes.
Defesa
  O deputado Gilson Marques (Novo-RS), um 
dos autores do requerimento para a audiência 
pública, defendeu a proposta do governo, 

atividades exercidas pelo poder público.
  Aos deputados, Guedes reafirmou que a 
reforma administrativa não afetará os atuais 
servidores e que o ponto central  é  a 
transformação do Estado brasileiro.
“A reforma não atinge os direitos adquiridos, 
ela visa à qualidade do serviço público. Tudo 

  O Ministro da Economia, Paulo Guedes, 
classificou como bastante moderada a proposta 
do governo de reforma administrativa, em 
audiência pública, nesta terça-feira, (11/05), na 
Comissão de Constituição e Justiça (CCJ) da 
Câmara dos Deputados, para debater o tema. 
Cabe ao colegiado determinar se o texto fere ou 
não os princípios constitucionais.
“Cal ibramos  e  moderamos  bas tante , 
exatamente conversando com parlamentares, 
trocando ideias, recebendo críticas. Temos um 
grande desafio de transformação do Estado 
brasileiro”, afirmou.
  A Proposta de Emenda à Constituição (PEC) 
32/20, encaminhada ao Congresso em setembro 
do ano passado, estabelece cinco novos tipos de 
vínculos para os novos servidores.
 Pela proposta, apenas as carreiras típicas de 
Estado terão a garantia de estabilidade no cargo 
após um período de experiência, mas também 
vai permitir ingresso por seleção simplificada 
para alguns vínculos, inclusive com a previsão 
de vínculo por prazo determinado.
 O texto mantém a previsão de realização de 
concursos para cargos permanentes fora das 
carreiras típicas de Estado, mas diz que haverá 
uma segunda etapa de “vínculo de experiência”, 
e que a investidura acontecerá para os mais bem 
avaliados ao final do período, dentro do 
quantitativo previsto no edital do concurso 
público.
 O texto permite ainda ao presidente da 
República extinguir órgãos públicos por meio 
de decreto, e que a União poderá instituir 
normas sobre gestão de pessoas, política 
remuneratória e de benefícios, além de 
progressão funcional.
O texto da reforma permite ao Legislativo poder 
editar normas gerais para delegar a particulares 

MINISTRO DA ECONOMIA DIZ QUE REFORMA ADMINISTRATIVA 
SERÁ MODERADA

Paulo Guedes falou em audiência pública na CCJ da Câmara.
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sentidos de forma mais abrangente”, diz a ata.
  O Copom diz ainda que a decisão de aumentar a 
Selic reflete seu cenário básico e um balanço de 
riscos de variância maior do que a usual para a 
inflação prospectiva e é compatível com a 
convergência da inflação para a meta no ano-
calendário de 2022.
“Neste momento, o cenário básico do Copom 
indica ser apropriada uma normalização parcial 
da taxa de juros, com a manutenção de algum 
estímulo monetário ao longo do processo de 
recuperação econômica. O comitê enfatiza, 
entretanto, que não há compromisso com essa 
posição e que os passos futuros da política 
monetária poderão ser ajustados para assegurar 
o cumprimento da meta de inflação”, reafirmou o 
Copom.

maior que a esperada, os últimos dados 
disponíveis sobre a evolução da atividade 
econômica doméstica “têm surpreendido 
positivamente”.
  O Copom considerou que a pandemia produziu 
efeitos heterogêneos sobre os setores econômicos 
e que, enquanto o setor de bens opera com baixa 
ociosidade, o setor de serviços mostra 
dificuldades para se recuperar. O Copom avaliou 
que os dados de atividade e do mercado de 
trabalho formal sugerem que a ociosidade da 
economia, como um todo, se reduziu mais 
rapidamente que o previsto, apesar do aumento da 
taxa do desemprego.
“Para o Comitê, o segundo semestre do ano deve 
mostrar uma retomada robusta da atividade, na 
medida em que os efeitos da vacinação sejam 

prazo seguem elevados, implicando um viés de 
alta nessas projeções. Essa assimetria no balanço 
de riscos afeta o grau apropriado de estímulo 
monetário, justificando assim uma elevação de 
juros de 0,75 ponto percentual nesta reunião.
“Adicionalmente, observou que elevações de 
juros subsequentes,  sem interrupção, até o 
patamar considerado neutro implicam projeções 
consideravelmente abaixo da meta de inflação no 
horizonte relevante”, diz a ata da reunião.
Para o Copom a alta de juros deve ter uma 
elevação da mesma magnitude, caso não haja 
mudança nos condicionantes de inflação ou no 
balanço de riscos.
Atividade econômica
  Para os membros do comitê, a despeito da 
intensidade da segunda onda da pandemia ter sido 

   O Comitê de Política Monetária (Copom) 
afirmou que elevar a taxa de juros Selic até um 
patamar considerado neutro vai levar a inflação a 
ficar "consideravelmente" abaixo da meta. A 
informação consta da última ata da reunião do 
comitê divulgada nesta terça-feira,  (11/05). Na 
ocasião, o Copom decidiu elevar a taxa básica de 
juros para 3,5% ao ano.
  De acordo com a ata, a alta chamada pelo 
Copom de “normalização parcial” dos juros 
reflete as opiniões do comitê sobre a política 
monetária adequada para a convergência da 
inflação para a meta no horizonte relevante.
Esta foi a segunda vez no ano, que o comitê 
elevou a taxa em 0,75 ponto percentual. Com isso, 
a Selic está em 3,5% ao ano. Em março, o Copom 
elevou a Selic de 2 pontos percentuais para 2,75% 
ao ano, após quase seis anos sem elevação.
  O Copom decidiu elevar a taxa de juros em meio 
a um cenário de aumento da inflação de 
alimentos, combustíveis e energia. Segundo o 
Copom, com exceção do petróleo, os preços 
internacionais das commodities continuaram em 
elevação, com impacto sobre as projeções de 
preços de alimentos e bens industriais.
 Além disso, o aumento na bandeira tarifária de 
energia elétrica deve manter a inflação 
pressionada no curto prazo. Para o comitê, o 
diagnóstico é de que os choques atuais são 
temporários.
  Segundo o comitê, o cenário básico evidenciado 
nas pesquisas do boletim Focus indica que as 
projeções de inflação estão levemente inferiores à 
meta para 2022. As expectativas de inflação para 
2021, 2022 e 2023 apuradas pela pesquisa Focus 
encontram-se em torno de 5%, 3,6% e 3,25%, 
respectivamente.
  O Copom ponderou que os riscos fiscais de curto 

Endereço: Rua Bom Jesus nº 101 - centro - Mariana

Telefone: (31) 971612463

ALTA DA SELIC VAI LEVAR INFLAÇÃO A FICAR ABAIXO 
DA META, DIZ COPOM

Para o comitê, elevação reflete "normalização parcial dos juros".
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APRENDIZAGEM ACADÊMICA EM AMBIENTE DOMICILIAR NA PANDEMIA

DENBERPSICOPEDAGOGICO

31 9 8566-4576

Denise Passos / Psicopedagoga/  Neuropsicopedagoga - ABPp: 294

livros físicos, conversas produtivas olho no olho. 
Pais, cuidadores e educadores proporcionar 
momentos e ambientes encorajadores.
Precisa de orientações de como ajudar seu filho (a) 
ou seu aluno (a)?
Agende uma consulta on-line e personalizada.

convida e até mesmo nos obriga a estarmos mais 
próximos e utilizarmos as tecnologias a nosso 
favor. Sempre oriento pais, cuidadores e 
educadores não tornar esse o único modelo de 
aprendizado, ou seja, um ensino e aprendizado 
engessado. Mas o fato é, como eu estava falando 
sobre o uso das tecnologias, é importante intercalar 
o aprendizado dos alunos com as vivências e 
experiências da vida cotidiana. E para encontrar 
equilíbrio e flexibilidade na forma de ensinar e 
aprender é aproximar as crianças, adolescentes dos 

modo geral, estão lidando com essa nova 
realidade. Claro, temos plena consciência que nem 
todos os estudantes tem acesso a computadores, 
muitos deles sem recursos em casa, sem condições 
de a família acompanhar os estudos e também 
pouco preparo para esse tipo de ensino. Por isso, 
uma importante informação a ser repassada para 
os pais, cuidadores e educadores; é o momento de 
unirmos forças, e que o esforço humano vai muito 
além, sendo a principal ferramenta o DIÁLOGO. 
Mostrar a eles que o momento emergencial nos 

  Eu acredito em planejamento. O planejamento 
potencializa o aprendizado, ou seja, caminhar com 
direção para o alvo. O alvo neste momento é 
manter vínculo aluno e aprendizagem. Essa 
novidade repentina na forma de ensinar e aprender 
e que mobiliza o contato direto com o uso das 
tecnologias para fins de ensino, trabalho e até 
mesmo reuniões familiares, devido à pandemia, 
onde faz se necessário o distanciamento social.
  No entanto, o atual cenário é convidativo a pensar 
como as crianças e adolescentes, os estudantes de 
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bêbado em casa.
Bônus de valor  incalculável  pelo não 
recebimento, no próximo domingo, de um abraço 
dos filhos, embalado com amor de verdade.

mentalizado pela filha, que não gostou de ter que 
parar de usar o celular depois de ficar mais de 
duas horas nas redes sociais.
Bônus de R$1.000,00 pelo constrangimento de 
ter que ligar para metade da cidade, para 
encontrar o filho que disse que dormiria na casa 
do colega.
Bônus de R$1.500,00 pela porta batida na cara, 
pelo filho colocado de castigo, após ter chegado 

Deste modo, as mães brasileiras, ganhariam 
bônus de R$50,00 pelo olhar atravessado do filho 
que não gostou de receber ordem para arrumar o 
quarto.
Bônus de R$100,00 por cada meia, par de sapato  
e toalha molhada recolhidos dos filhos, que são 
incapazes de manter um copo que seja no seu 
devido lugar.
Bônus de R$500,00 pelo "Que saco!" 

Mães deveriam ganhar, como nas promoções 
atuais da telefonia celular brasileira, bônus por 
créditos adquiridos, ou melhor, no caso delas, 
pelos "serviços" prestados.
E não me venham com esta história de que já 
ganham ao receberem um sorriso ou de que ser 
mãe é padecer no paraíso. Já está na hora de as 
mães serem devidamente recompensadas por 
algumas ingratidões dos filhos.

DÊ OUTRO TIPO DE BÔNUS PARA SUA MÃE DE PRESENTE
@priscillaportoescritora

@jornalpanetus

PAGAMENTOS COM CARTÕES CRESCEM 17% NO PRIMEIRO 
TRIMESTRE, DIZ ABECS

Aumento foi de 11,8% em comparação ao mesmo período do ano passado.

registrou uma redução no período, com queda de 
17,3% nas transações com crédito rotativo e 
aumento de 12,3% nos pagamentos sem juros.
A inadimplência ficou em 4,2% em março. O 
índice de pagadores em atraso era de 6,6% no 
mesmo mês do ano passado.

Previsões
  A Abecs estima que o setor de cartões poderá 
crescer 19% neste ano, com a expectativa de uma 
recuperação econômica a partir do segundo 
semestre do ano. “Se a vacinação segue o ritmo, 
teremos um terceiro trimestre melhor do que o 
segundo e um quarto trimestre muito bom”, 
avaliou Coutinho. De acordo com ele, países onde 
a imunização da população está mais avançada já 
começam a ter melhora da atividade econômica.
Ele acredita que o auxílio emergencial também 
deverá melhorar a situação da economia. “O 
auxílio emergencial deve dar um fôlego à 
atividade econômica, mesmo com um valor e um 
número de pessoas muito menor do que o ano 
passado”, destacou.

nas compras não presenciais, que chegaram a R$ 
120 bilhões no período de janeiro a março deste 
ano. As compras remotas representam ainda 35% 
de todas as transações feitas por cartões de 
crédito. No primeiro trimestre de 2020 esse índice 
era de 29%.
Juros e inadimplência
  O uso do cartão como método de financiamento 

 Segundo o presidente da Abecs, Pedro Coutinho, 
os dados mostram que houve um aumento do 
valor médio gasto em cada transação, com o 
aumento do uso de cartões para compras em 
estabelecimentos de setores como supermercados 
e bens duráveis.
  O período de pandemia do novo coronavírus 
também se refletiu em um crescimento de 35,6% 

  As transações por cartões (crédito e débito) 
registraram um aumento de 17,3% nos valores 
movimentados no primeiro trimestre deste ano 
em comparação com 2020. Segundo a Associação 
Brasileira das Empresas de Cartões de Crédito e 
Serviços (Abecs), os pagamentos totalizaram R$ 
558,3 bilhões nos primeiros três meses do ano.
  Os cartões de crédito responderam por R$ 335,9 
bilhões  desse  volume,  registrando um 
crescimento de 12,8% no período. Os cartões de 
déb i t o  fo r am  r e sponsáve i s  po r  uma 
movimentação de R$ 204,4 bilhões, uma alta de 
19,7% no primeiro trimestre na comparação com 
o mesmo período do ano passado. Enquanto os 
cartões pré-pagos tiveram a maior expansão 
percentual (150,3%) e foram o meio usado para 
fazer R$ 18 bilhões em pagamentos.
  Em quantidade de transações, os cartões foram 
utilizados para realizar 6,5 bilhões de pagamentos 
nos primeiros três meses de 2021, um aumento de 
11,8% em comparação ao primeiro trimestre do 
ano passado.
Mudança de perfil

por Júnio Liberato

MONJOLO

Que apesar de resistir com medo

Prova que a fórmula para longa vida

É entre outras coisas, engolir 

desaforo alheio.

Aquele monjolo ancião,

Que se sustenta teimoso e guerreiro

Não é apenas um sobrevivente de 

guerra

Pois é antes de tudo rodoviária do 

passaredo.

O velho monjolo a beirar a estrada

Um tanto desbotado e pouco elegante

Com os galhos secos entortados, em 

suma,

É mais do que os olhos avistam em 

superficial.

Seu semblante meio curvado

Em resistência à força dos sopros

Dos ventos pouco educados

Que não souberam lhe moldar;

Esconde a real intenção

Que o levou a obedecê-los

Sem se opor nem rebelar.

Aquele senhor monjolo

Parte da natureza morta

Há décadas guarda segredos,

Sobretudo, uma árvore idosa
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ESPERANÇA: FABRICAÇÃO DE VACINA DA FIOCRUZ 
TOTALMENTE NO BRASIL COMEÇA DIA 15

Fundação utilizará ingrediente farmacêutico ativo produzido no país.

montante já teria garantia em contrato, Cruz 
respondeu que esse quantitativo estaria “pactuado”.
“Não dá para falar que vacina não está contratada. 
Ela está formalizada. Não há chance de não 
receber essas doses conforme previsão contratual. 
Existem doses que são contratadas diretamente 
pelo governo e outras que são entregues pela 
Fiocruz”, colocou.
De acordo com a previsão do governo federal, 
ainda há 20 milhões de doses da indiana Covaxin e 
mais 10 milhões da russa Sputnik V, mas os dois 
imunizantes tiveram as importações negadas pela 
Anvisa. No caso do imunizante russo, a direção da 
Anvisa afirmou que da forma como ele foi 
desenvolvido seria impossível a aprovação.
Balanço de vacinas pactuadas até 5 de maio:
- 12 milhões do Instituto Serum
- 210 milhões da Fiocruz e Oxford/AstraZeneca 
(100 milhões em processo de entrega e 110 milhões 
para entrega no 2º semestre, sendo 50 milhões de 
IFA importado e 60 milhões com IFA nacional)
- 130 milhões do Instituto Butantan (100 milhões já 
adquiridas e 30 milhões em processo final de 
formalização)
- 42,5 milhões de doses da Covax Facility
- 100 milhões de doses da Pfizer
- 38 milhões de doses da Janssen
Pendentes de aprovação pela Anvisa
- 20 milhões de doses da Covaxin
- 10 milhões de doses da Sputnik V

com o embaixador chinês [Yang Wanming]. 
Estamos sempre conversando quer com embaixada 
em Pequim ou com embaixador chinês no Brasil”, 
disse o secretário executivo.
Contudo, Cruz acrescentou que o Ministério da 
Saúde não tem ainda informações do governo 
chinês quanto ao envio de IFAs.
Balanço
 O secretário executivo apresentou um balanço das 
vacinas contra a covid-19 adquiridas. Até o 
momento, haveriam 532,5 milhões de doses 
contratadas. Perguntado por jornalistas se todo este 

Na entrevista coletiva, o secretário-executivo do 
Ministério da Saúde, Rodrigo Cruz, foi perguntado 
sobre as ações para acelerar a liberação dos IFAs 
pela China diante do quadro da previsão do 
Instituto Butantan de cessar a produção da 
Coronavac na semana que vem pela falta da 
matéria-prima, anunciada pelo diretor da 
instituição, Dimas Covas.
“O governo federal trabalha sempre junto com 
Instituto Butantan. Estamos sempre junto com eles 
para monitorar o recebimento dos insumos. O 
ministro [Marcelo Queiroga] esteve presente hoje 

  A Fundação Oswaldo Cruz (Fiocruz) deverá 
começar a fabricar a vacina da Oxford/AstraZeneca 
contra a covid-19 com o ingrediente farmacêutico 
ativo (IFA) produzido no Brasil no dia 15 de maio, 
neste próximo sábado. A previsão foi feita pelo 
vice-presidente da instituição, Mario Moreira, em 
entrevista coletiva do Ministério da Saúde, em 
Brasília, na sexta-feira, (07/05).
  De acordo com o dirigente, a fundação está em 
condições de produzir e obteve a certificação de 
boas práticas pela Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa), mas ainda há procedimentos de 
avaliação a serem realizados, além do processo do 
registro definitivo do imunizante.
“Vamos ter que produzir lotes de validação 
acertados com procedimentos internacionais e a 
partir daí a gente já começa a produzir em escala 
industrial. Os testes deverão aguardar o registro 
definitivo da Anvisa. A expectativa é que em 
outubro tenhamos a liberação para entregar estes 
lotes produzidos de maio em diante”, disse Moreira.
  A produção com o IFA nacional é resultado de um 
acordo de transferência de tecnologia entre a 
Fiocruz e o consórcio formado pela Universidade 
de Oxford e pela farmacêutica AstraZeneca. Até o 
momento as doses produzidas dependem de IFA 
importado da China.
Falta de matéria-prima
  A lentidão no envio dessas substâncias tem 
dificultado o andamento da imunização no Brasil. 

@jornalpanetus

pessoas possam usufruir também do mesmo 
conhecimento que obtive nas oficinas”.

Entenda
  O curso consiste em modelagem básica do 
vestuário, corte e costura. Com a duração de 3 
meses, com duas turmas de 12 pessoas, 
totalizando 72 pessoas a cada ano. No período 
de 2010 a 2018, foram 648 pessoas capacitadas 
nas oficinas.
A partir de 2019, foi iniciado o treinamento do 
cu r so  de  co r t e  e  cos tu ra  indus t r i a l , 
confeccionando uniformes em tecido plano, e 
camisas em malha. Com uma equipe de 30 
mulheres, beneficiárias do Programa Inclusão 
Produtivas da Mulher.  Para que seja uma 
cooperativa que atenda às referidas mulheres. 
Também foram confeccionadas mais de 14.000 
mil máscaras, distribuídas entre entidades 
sociais, moradores em situação de rua, 
funcionários públicos, entre outros.

  Para oferecer um espaço de qualidade e com 
mais conforto, a Secretaria de Desenvolvimento 
Social e Cidadania, reformou e ampliou a 
oficina de Corte e Costura. O programa 
possibilita a profissionalização das mulheres 
que participam do Programa Inclusão 
Produtiva.
 Com a ampliação, foram disponibilizadas 32 
máquinas de costura que irão desenvolver a 
prática das oficineiras. Além disso, foi 
implantado o sistema de silk que permitirá a 
criação de diferentes texturas e efeitos nos 
materiais que forem confeccionados. Com a 
melhoria física do espaço, a oficina vai 
proporcionar o aumento na capacidade de 
produção e o crescimento de cada participante.
  Marlene da Rocha, umas das beneficiárias do 
programa inclusão produtiva, comenta sobre as 
melhorias que o espaço recebeu. “Não tenho 
palavras para agradecer pela oportunidade de 
aprender corte e costura.  Espero que outras 

SOCIAL: MARIANA ENTREGA REFORMA E AMPLIAÇÃO DO 
PROGRAMA CORTE E COSTURA

Programa confeccionou mais de 14 mil máscaras distribuídas em entidades sociais.
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Endereço: R. Sete Lagoas, 20 - cabanas, Mariana - MG

Telefone: (31) 3558-4354

*Vidros em geral
*Forro PVC
*Pisos Duraor
*Corrimão de escada
*Esquadrias em alumínio
*Box, Fechamento para pias
*Lavatórios

9 8859-9502

3558-4159

Rua Jatobá - 
Loja 97 - Rosário - Mariana

o fundador da primeira empresa de coleta de 
lixo nas ruas do Rio de Janeiro, em 1876.
Em Ouro Preto, algumas atividades simbólicas 
foram programadas para comemorar a data.

Programação

No dia 10 de maio ocorreu a confecção de um 
painel colaborativo com mensagens dos garis 
ouro-pretanos. Já nesta sexta-feira, (14/05) às 
7h – Missa em Ação de Graças pelos Garis – 
Basílica Nossa Senhora do Pilar – Transmissão 
online pelo do Jornal Voz Ativa.
10h – Sorteio de Prêmios
16 de maio: Divulgação de um vídeo em 
homenagem aos garis

  Seu nome é Carlos, casado com Maria, sempre 
alegre e dedicado. Vai varrendo, vai varrendo, 
mas nunca deixa de cumprimentar os 
moradores, sempre de bom humor, mas 
concentrado nos seus afazeres.
(Filinha)
  E você? Conhece os garis que limpam a sua 
rua? O dia reservado para celebrar essa 
profissão tão importante para a sociedade está 
chegando: 16 de maio. A data tem o objetivo de 
homenagear os profissionais responsáveis por 
manter as ruas, praças e praias limpas de todo o 
lixo gerado naturalmente ou por ação do ser 
humano.
 O termo Gari surgiu em homenagem ao francês 
Pedro Aleixo Gary, que ficou conhecido por ser 

OURO PRETO: A IMPORTÂNCIA DO GARI NA SEMANA MUNICIPAL
ELABORADA ESPECIALMENTE PARA ESSA CLASSE DE 

TRABALHADORES
Site: www.jornalpanetus.com.br / Facebook: Jornal Panetu’s 

@jornalpanetus A reunião é um desdobramento do Requerimento 87/2021, de autoria do vereador Ricardo Miranda (Republicanos).

MARIANA: LEGISLATIVO, EXECUTIVO E SOCIEDADE CIVIL DEBATEM 
PROPOSTAS PARA INVESTIR NO POTENCIAL ECOTURÍSTICO

entre outras belezas naturais do município de 
Mariana. A proposta é usar este mapeamento 
para que o Executivo sinalize o percurso desses 
pontos, incentivando, assim, a prática de 
esportes e explorando o potencial ecoturístico de 
Mariana.
   Além do mapeamento, diversas pautas e 
propostas têm sido debatidas entre Legislativo, 
Executivo e Sociedade Civil para explorar o 
potencial ecoturístico do município. Para o 
vereador Ricardo Miranda, que tem levantado 
essa pauta na Câmara, as proposições e projetos 
que investem no potencial ecoturístico, são 
alternativas a médio e longo prazo para diminuir 
a dependência econômica, que historicamente 
Mariana tem com a atividade minerária.

    Na última sexta-feira, (07/05), a Câmara 
esteve na Secretaria de Cultura(Secult) para dar 
continuidade ao debate e a construção de 
políticas públicas relacionadas ao potencial 
ecoturístico do município. Estiveram presentes 
os representantes da Secult, Diretor de Turismo, 
Silas Sampaio e a Diretora de Eventos, Andrea 
Umbelino; o vereador Ricardo Miranda; o 
representante da MTBC, Víctor Milagres e Ruy 
Vidal, empossado nesta terça-feira, (11/05), 
como secretário Adjunto de Esportes. 
  Durante a reunião, Ruy Vidal, que desenvolve 
iniciativas de educação ambiental através da 
prática de esportes, apresentou aos presentes um 
trabalho de identificação, mapeamento e 
manutenção de trilhas, cachoeiras, mirantes, 
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para correr. Procure a orientação de um educador 
físico e de um fisioterapeuta, se você quer perder 
peso, lembre-se que você não vai perder dez ou 
vinte quilos em um só dia de atividades, mas, 
pode-se lesionar-se gravemente em questão de 
minutos. 
Peço, encarecidamente às autoridades do 
Município que se atente às reclamações descritas 
nesta carta/texto para que, de fato, seja feito algo 
em prol da população marianense. O esporte é 
fundamental para o nosso desenvolvimento 
como sociedade e como povo. O esporte vai além 
de ciclismo e futebol, aliás, nos próximos textos 
vou falar um pouco sobre o ciclismo. Até, porque 
temos outras questões fora do esporte para serem 
apontadas. Bom final de semana a todos. 
Referências
LUZ, Gustavo. Correr em descidas aumenta o 
risco de lesões. G1 – Eu atleta/ Treinos. Por 
Gustavo Luz. Educador físico, treinador e 
praticante de corrida e triatlo. Diretor técnico da 
G-LUZ Top Team. Rio de Janeiro. Publicado em 
02/04/2021. Link:
 h t t p s : / / g l o b o e s p o r t e . g l o b o . c o m / e u -
atleta/treinos/post/2021/04/02/entenda-o-que-
acontece-com-o-corpo-quando-desce-uma-
ladeira-correndo.ghtml 

químicos como se lá fosse uma obra civil ou uma 
festa de carnaval que durará três dias. Um total 
desrespeito para com a população Marianense, 
principalmente com os inúmeros corredores que 
ali vão. Teve gente se limpando nesses banheiros 
com mato. Isso é fazer o esporte acontecer no 
município? 
  Quem corre na pista de passagem mal sabe do 
risco iminente de lesão articular que se coloca 
diariamente. Correr em ladeiras é algo mais 
específico para maratonistas, e, geralmente, 
maratonistas são pessoas leves, e mesmo sendo 
leves, com o passar do tempo eles sofrem com as 
suas articulações. Imagine para pessoas que são 
praticantes ocasionais. Acham que estão 
abalando subindo andando e descendo correndo 
a ladeira por quase dois quilômetros de descida. 
  A verdade é que de acordo com Luz (2021), 
quando corremos em uma superfície plana os 
músculos amortecem o impacto que geralmente 
atinge às articulações, o que não acontece 
quando estamos em uma descida. Nessa situação 
o corpo tende a inclinar-se para atrás deixando a 
musculação utilizada, no caso o quadríceps e a 
panturrilha, esticada. Assim, o especialista 
a fi r m a  q u e  “ e s s a  s i t u a ç ã o  p o d e  s e r 
potencialmente mais lesiva, pois colocamos 
força e carga em um músculo que já está mais 
tenso e sensível”. E, dessa forma, os tornozelos e 
joelhos serão as partes mais afetadas por conta 
desta atividade.
  Talvez, já seja possível, que algumas pessoas já 
estejam sofrendo por conta dos efeitos de correr 
em descidas. Em alguns anos, muitas outras 
deverão trilhar esse caminho senão repensarem 
sua metodologia de treinos. Fora esse detalhe, a 
inclinação da pista também causa preocupações 
aos educadores físicos. Conversando, com o meu 
amigo Marco Aurélio, dono da Academia Marco 
Aurélio, ele alerta para a inclinação daquela pista 
que também pode causar sérias lesões. Opinião 
também compartilhada pelo Marcinho Corredor.
  Quem for, como eu, mais pesado e ser um 
corredor ocasional, procure locais mais planos 

infraestrutura esportivas em pontos vitais de 
nossa cidade e de projetos que vão dar retorno 
social ao nosso município. A escola é um 
importante centro de capitação de novos atletas, 
e o esporte pode ser um meio não só de auxílio, 
mas, de socorro para alguns estudantes que 
podem estar sendo vítimas de maus tratos dentro 
de seus próprio lares, uma vez que existam pais 
que sejam vítimas dos seus próprios vícios, como 
alcoolismo e entorpecentes.
  Por isso, que a cidade precisa estar pronta para 
poder dar um futuro melhor para os nossos 
jovens. Como o professor Décio falou na live, 
depois que o esporte caiu em Mariana, tudo 
mudou e para pior, as pessoas não se falam como 
antes e os jovens perderam e estão perdendo as 
suas vidas por conta do aumento da violência e 
das drogas. Ou seja, as pessoas perderam, a 
sociedade perdeu e a cidade perdeu.
  Por muito tempo, tenho falado sobre a falta de 
infraestrutura esportiva aqui na cidade. Não foi 
por conta do trabalho de Décio, mas, pelo 
desserviço ao esporte feito pelos seus sucessores. 
O Ginásio Poliesportivo de Mariana, o antigo 
Elefante Verde, hoje faz uma falta enorme. Uma 
vez que com a sua desativação e demolição, a 
população residente no centro da cidade e nos 
seus arredores, ficou totalmente esquecida.
  Eu, que vos escrevo este texto, corro seis dias 
por semana entre dez a vinte quilômetros diários. 
As vezes na academia, atrás ali do Fórum, e às 
vezes na pista da Arena Badaró, no bairro 
Cabanas. A única em condições para que eu, com 
uma lesão importante no tornozelo, possa correr 
tranquilamente e diariamente. Porém, para correr 
por lá, gasto diariamente três horas do meu dia, 
sendo duas de trajeto e uma de atividade em si, 
para correr dez quilômetros. Uma vez que resido 
aqui no centro da cidade. Deu para entender a 
complexidade desta situação?
  O mais absurdo de tudo isso é ao invés de 
banheiros de alvenaria devidamente construídos, 
cuidados e limpos para atender a população, o 
município insiste em manter três banheiros 

  No meu curto período na Faculdade de 
Educação Física, percebi que a disciplina vai 
muito mais além do que você reunir os alunos, 
dar a eles uma bola e colocá-los para brincar. 
Embora, eu tenha tido excelentes professores de 
Educação Física, com destaque para Décio 
Gabriel, infelizmente, o ensino público não nos 
permite ter um maior contato com a disciplina, 
como realmente deveria ser.
  Como disse na semana passada, o Esporte tem 
um papel fundamental na formação do 
indivíduo. E o seu papel social é precioso demais, 
embora, eu sinta que este não esteja sendo 
devidamente explorado no nosso município. 
Hoje, vamos dar uma maior ênfase ao atletismo 
marianense. Que, aliás, deve muito à pessoas 
como o Décio Gabriel, que se não fosse por ele, 
acredito que teríamos sérios problemas.
  Enquanto escrevo este texto, estou assistindo a 
uma live no Youtube em que o professor Décio 
Gabriel, a convite do meu ex-professor e amigo 
Gilmar Silva. Em que ele inicialmente falou 
sobre o atletismo e as modalidades olímpicas, em 
que ele traçou, brilhantemente, uma linha 
histórica das modalidades olímpicas, falando das 
grandes conquistas e das vitórias brasileiras nas 
olimpíadas.
  Ao entrar sobre o esporte em Mariana, ele 
inicialmente contou de sua trajetória no Esporte 
iniciada em 1972 aos 14 anos de idade, sua 
trajetória no esporte e no meio acadêmico. 
Depois a sua contribuição no Esporte de 
Mariana, e como Mariana cresceu no Esporte 
sobre a sua liderança, e como ele caiu nas mãos 
de outros gestores.
A questão é que na frente do Esporte Marianense 
faltam pessoas como Décio Gabriel à frente do 
esporte. Infelizmente, o que falta é pessoas que 
conhecem a importância do esporte e que tenham 
uma visão esportiva que vai além de eventos 
como Iron Bike, por exemplo. O lado formador 
do esporte foi totalmente esquecido em Mariana 
e precisa ser reativado.
  O que Mariana precisa hoje é de investir em 

SERÁ QUE “O ESPORTE ACONTECE EM MARIANA” MESMO? Parte 2

Por Alexandre Marques
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Segura do Conselho Mundial de Viagens de 
Turismo, concedido a estabelecimentos 
turísticos que cumprem protocolos sanitários 
recomendados por autoridades mundiais. O 
destino Minas Gerais possui tal selo, em função 
do reconhecimento dos protocolos sanitários do 
Minas Consciente como adequados a padrões 
mundiais de segurança sanitária para combate à 
pandemia de covid-19. No estado, a Secult 
coordena o processo de concessão do selo para 
entidades do setor interessadas em usá-lo.

Fomento ao setor cultural
  Outra boa notícia é o anúncio da destinação de 
R$ 16 milhões a editais de fomento a artistas e 
profissionais da cultura no estado. Todos os 
editais serão lançados até o final de junho. Os 
recursos são do Fundo Estadual de Cultura 
(FEC) e irão contemplar projetos em temas como 
artes cênicas, música, audiovisual, literatura, 
culturas populares, artes visuais, entre outros; 
além de atividades de formação e capacitação; e 
ações de estruturação de sistemas de cultura.  
  O primeiro edital, o “Desperta Cultura – 
Premiação Pessoa Física”, é voltado à formação 
e à qualificação dos profissionais da cultura. A 
ação vai disponibilizar R$ 2.490.000,00 para 
projetos que contemplem ações de pesquisa e 
documentação, seminários, cursos, oficinas, 
workshops. Serão distribuídos até 385 
bolsas/prêmios.

Selo Evento Seguro
  Na ocasião, o governador Romeu Zema e o 
secretário Leônidas Oliveira também lançaram o 
Selo Evento Seguro, que será concedido a 
estabelecimentos, atividades culturais, turísticas 
e de eventos que cumprirem requisitos 
relacionados à adoção de protocolos sanitários 
durante o período de distanciamento social.
  A concessão do selo é mais um passo para 
estimular a retomada segura das atividades dos 
setores envolvidos,  integrando o eixo 
Biossegurança do Programa Reviva Turismo. O 
selo estabelece medidas gerais de proteção, 
como cuidados relacionados ao espaço físico dos 
locais; orientações para sinalização e circulação 
de pessoas; orientações para pavilhões e centros 
de convenções; para eventos ao ar livre; eventos 
drive in; eventos de valet; orientações relativas à 
saída de eventos; bem como diretrizes 
específicas para galerias e museus; orientações 
para teatros; para bastidores de eventos; para 
cinemas; incluindo ainda orientações para o 
funcionamento e atendimento ao público do 
Arquivo Público Mineiro e da Biblioteca Pública 
Estadual de Minas Gerais.  
  A adoção do selo é norteada pelos protocolos do 
plano Minas Consciente e suas diretrizes 
poderão sofrer atualizações e modificações de 
acordo com a tendência da pandemia.
  Este novo selo criado pela Secult dialoga com o 
Selo WTTC #Safetravels, que é o selo Viagem 

trazer fôlego e estimular diversas outras 
atividades no estado que têm conexão com essa 
cadeia produtiva. A reabertura gradual está 
sendo pensada seguindo protocolos do Minas 
Consciente, com ações e parcerias estratégicas 
elaboradas para reforçar o potencial de Minas 
Gerais e nos posicionar como destino seguro, 
atrativo, hospitaleiro e repleto de novas 
experiências”, ressaltou o secretário de Cultura e 
Turismo, Leônidas Oliveira.
“As ações do Reviva Turismo foram estruturadas 
de modo a promover a volta da atividade 
turística em Minas de forma sustentável, 
garantindo a geração de emprego, renda e a 
valorização cultural em um ambiente criativo e 
inclusivo”, finalizou o secretário.
Plano operacional
  Entre as ações de estruturação do Turismo do 
programa estão a formatação de novos produtos 
turísticos, de acordo com novas tendências do 
setor na retomada, por meio da articulação com 
entidades públicas e privadas; a revisão de 
diretrizes e regulamentações de políticas 
centrais; a atração de voos para o estado e 
ampliação da conectividade entre as cidades 
mineiras pelos modais terrestre e aéreo; o 
monitoramento de dados, por meio do 
Observatório do Turismo de Minas Gerais, com 
produção de relatórios de panoramas e 
tendências para o turismo pós-Covid, e boletins 
especiais para orientar o setor; e ações de apoio 
ao trade.
  Já no eixo da capacitação, serão lançados dez 
cursos de educação a distância (EaD), além de 
webinários e ações de formação. As estratégias 
incluem ações de marketing cruzado e cooperado 
em parcerias com o Rio de Janeiro e operadoras, 
agências on-line de viagens e entidades 
nacionais, para apoio à comercialização de 
destinos e roteiros turísticos mineiros; e a 
promoção do destino por meio de campanhas 
variadas e inovadoras.
  A Cozinha Mineira, um dos maiores atrativos 
turísticos do estado e considerada um dos 
principais pilares para o desenvolvimento 
econômico regional, ganha destaque no Reviva 
Turismo com projetos transversais aos eixos do 
programa, voltados à sua promoção, estruturação 
e projeção como patrimônio cultural imaterial.
  Entre as ações estão a criação do Selo da 
Cozinha Mineira, da Rota Cozinha Mineira no 
Circuito Liberdade e do Museu da Cozinha 
Mineira. Além disso, será concluído o registro 
imaterial da Cozinha Mineira como patrimônio 
cultural estadual e se fortalecem as importantes 
parcerias com diferentes segmentos do meio 
empresarial, do comércio e do poder público do 
estado e dos municípios para o avanço das ações.

   O processo de recuperação do Turismo em 
Minas Gerais ganha mais força e incentivo a 
partir desta segunda-feira (10/05). O governador 
Romeu Zema e o secretário de Cultura e 
Turismo, Leônidas de Oliveira, lançaram o 
programa Reviva Turismo, que dará impulso à 
retomada gradual e segura das atividades 
turísticas,  com base em quatro eixos: 
biossegurança, estruturação, capacitação e 
marketing do destino Minas Gerais.
  Um dos principais objetivos do programa é 
resgatar o setor, um dos mais prejudicados pela 
crise em função da pandemia de covid-19, e 
estimular toda sua cadeia produtiva, que envolve 
oficialmente 15 segmentos econômicos, segundo 
critérios do Ministério do Turismo. O programa 
vai investir cerca de R$ 17,5 milhões em 2021, 
por meio de parcerias público-privadas e 
patrocínios, e a meta é que o Turismo gere 100 
mil empregos até 2022, colocando Minas entre 
os três principais destinos do país.
  Romeu Zema destacou que se reuniu por 
diversas vezes com representantes do setor para 
ouvir as demandas e buscar uma solução. 
Segundo ele, a expectativa é a de que o Turismo, 
responsável por cerca de 12% das empresas e 
quase 8% dos empregados formais em Minas 
Gerais, atue como uma alavanca para o 
desenvolvimento socioeconômico do estado.
“Talvez nenhum outro estado do Brasil tenha o 
que temos aqui. Cidades históricas, lagos, 
cachoeiras, parques naturais, gastronomia, o 
Turismo ligado ao queijo, ao café, ao vinho, à 
cachaça. Precisamos reerguer este mercado que 
foi tão afetado pela pandemia. Vamos, com 
segurança e  responsabilidade,  erguer 
novamente este setor que tem tanto a ver com a 
nossa mineiridade. Somos acolhedores e 
estamos prontos para reativar este setor tão 
importante na geração de empregos”, afirmou o 
governador durante o lançamento.
Potencialidades
  O Reviva Turismo foi desenhado de acordo com 
as múltiplas potencialidades turísticas de Minas 
Gerais – paisagens naturais e urbanas 
exuberantes; a singular cozinha mineira; 
concentração de patrimônios históricos, culturais 
e da humanidade; complexo de águas e estâncias 
hidrominerais e toda a mineiridade representada 
pelo povo acolhedor.
A estruturação do programa se deu em 
consonância com o plano Minas Consciente e 
com as tendências mundiais para o Turismo no 
atual cenário, que envolvem a busca por 
atividades ao ar livre e turismo de natureza, de 
aventura, rural, cultural e de experiências.
“A retomada do Turismo representa também a 
retomada do desenvolvimento econômico, e vai 

SEG a SEXTA • 11 - 19h / SAB́ • 8:30 - 14:00 h. 35571529

98299-3382

GOVERNADOR MINEIRO LANÇA REVIVA TURISMO, PROGRAMA 
DE RETOMADA GRADUAL E SEGURA DO SETOR

Ações de incentivo receberão investimentos de R$ 17,5 mi e devem gerar 100 mil empregos até 2022.
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Segundo o relatório, permitiu-se que o vírus SARS-CoV-
2, que surgiu na cidade chinesa de Wuhan no fim de 2019, 
se transformasse em uma "pandemia catastrófica" que já 
matou mais de 3,4 milhões de pessoas e devastou a 
economia mundial.
A"  situação na qual nos encontramos hoje poderia ter sido 
evitada," disse Johnson Sirleaf. E" la se deve a uma série de 
erros, lacunas e atrasos na prontidão e na reação."
Médicos chineses relataram casos de pneumonia atípicas 
em dezembro de 2019 e informaram as autoridades. A 
OMS recebeu relatos do Centro de Controle e Prevenção 
de Doenças de Taiwan e outros, disse a comissão.
De acordo com o relatório, o Comitê da OMS deveria ter 
declarado emergência de saúde internacional em sua 
primeira reunião de 22 de janeiro, em vez de esperar até 
30 de janeiro.
O comitê não recomendou restrições de viagens devido 
aos regulamentos internacionais de Saúde da OMS, que 
precisam ser reformulados, segundo o documento.

à pandemia, especialistas independentes pediram 
reformas ousadas na OMS e uma revitalização dos 
planos de prontidão nacional para evitar outro "coquetel 
tóxico".
"É essencial ter uma OMS empoderada", disse Helen 
Clark, copresidente da comissão e ex-primeira-ministra 
da Nova Zelândia, à imprensa no lançamento do relatório 
Covid-19: façam dela a última pandemia.
  Ellen Johnson Sirleaf, também copresidente do grupo e 
ex-presidente da Libéria, disse: E" stamos pedindo um 
novo sistema de vigilância e alerta que se baseie na 
transparência e permita à OMS publicar informações 
imediatamente."
Ministros da Saúde debaterão as conclusões na abertura 
da assembleia anual da OMS, em 24 de maio. 
Diplomatas dizem que a União Europeia está 
estimulando os esforços de reforma da agência da 
Organização das Nações Unidas (ONU), o que exigirá 
tempo.

  A OMS deveria ter declarado o novo 
surto de covid-19 na China uma 
emergência internacional antes de 30 de 
janeiro de 2020, mas o mês seguinte foi 
"perdido" porque os países não 
adotaram medidas fortes para deter a 
disseminação do vírus, disse a comissão.
  Em um grande relatório sobre a reação 

  Um novo sistema global transparente 
deveria ser criado para apurar surtos de 
doenças, habilitando a Organização 
Mundial da Saúde (OMS) a enviar 
pesquisadores com pouca antecedência 
e revelar suas descobertas, disse uma 
comissão de estudo da pandemia de 
covid-19 nesta quarta-feira, (12/05).

COMISSÃO DA OMS FAZ RECOMENDAÇÕES PARA EVITAR 
PRÓXIMA PANDEMIA

Relatório Covid-19: façam dela a última pandemia foi divulgada nesta quarta-feira.

@jornalpanetus

Como fazer
As doações devem ser agendadas on-line ou pelo 
MGapp - Cidadão. Em caso de não comparecimento, 
solicita-se cancelar o agendamento para disponibilizar 
o horário a outro candidato.
Os requisitos básicos para doar são: estar em boas 
condições de saúde, ter entre 16 e 69 anos, mais de 50 
kg, estar bem descansado e alimentado no momento da 
doação e apresentar documento original e oficial com 
foto.
  Candidatos à doação de sangue que foram infectados 
pelo coronavírus, após diagnóstico clínico e/ou 
laboratorial ficam inaptos por 30 dias após completa 
recuperação (assintomáticos e sem sequelas que 
contraindiquem a doação);
Candidatos que tiveram contato com pessoas que 
apresentaram diagnóstico positivo para covid-19 são 
considerados inaptos pelo período de 14 dias, após o 
último contato com essas pessoas. Já o candidato que 
apresente qualquer sintoma respiratório, mesmo que 
leve, ou febre ou outros sintomas infecciosos, deverá 
aguardar 30 dias após recuperação para doar.

   A Fundação Hemominas convoca doadores 
voluntários de sangue de todos os tipos sanguíneos, em 
especial os dos tipos O positivo, O negativo e A positivo 
a comparecerem nas unidades para fazer a doação e 
ajudar a reverter a situação de queda nos estoques de 
sangue no estado.
  Atualmente, os estoques de sangue estão, em média, 
48% abaixo do ideal, sendo que a queda dos tipos O 
negativo, O positivo e A positivo chega a 60%.
Apesar da suspensão das cirurgias eletivas em função 
do atendimento a pacientes de covid-19, a Fundação 
Hemominas lembra que, a todo instante, pessoas 
sofrem acidentes, necessitam de cirurgias de urgência, 
de transplantes e outros cuidados. Além disso, alguns 
pacientes - como os portadores de anemias falciformes, 
hemofilia e outras doenças crônicas - precisam, 
constantemente, receber transfusão de sangue e 
hemocomponentes.
A Fundação Hemominas segue rigorosamente os 
procedimentos e critérios de prevenção ao coronavírus 
em todas as unidades, a fim de proporcionar segurança 
para quem doa e sangue de qualidade para o paciente.

Site: www.jornalpanetus.com.br / Facebook: Jornal Panetu’s 

HEMOMINAS CONVOCA DOADORES 
DE SANGUE
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@jornalpanetus Programa concede crédito a empresas de pequeno porte.

os recursos reservados às empresas do Perse 
para outros setores. Também saiu do texto final 
a prorrogação por um ano, a partir de 31 de 
dezembro de 2021, do prazo para concessão de 
empréstimos cuja fonte sejam créditos 
extraordinários.

que também se enquadrem nos critérios do 
Pronampe.
   Nem todas as mudanças promovidas na 
Câmara foram aceitas. Não foi acatada, por 
exemplo, a possibilidade de o Poder Executivo 
diluir, sem autorização do Congresso Nacional, 

por 365 dias, conforme solicitação do mutuário.
  A relatora também acatou a mudança que 
reserva de 20% do montante do Fundo de 
Garantia de Operações (FGO) para empresas 
que participam do Programa Emergencial de 
Retomada do Setor de Eventos (Perse), desde 

 O Senado aprovou nesta terça-feira, (11/05), o 
caráter permanente do Programa Nacional de 
Apoio às Microempresas e Empresas de 
Pequeno Porte (Pronampe). O Pronampe foi 
criado em maio do ano passado para auxiliar 
financeiramente os pequenos negócios e, ao 
mesmo tempo, manter empregos durante a 
pandemia de covid-19. O projeto vai à sanção 
presidencial.
  O texto aprovado hoje prevê que os recursos 
reservados ao programa sejam usados de forma 
permanente para a tomada de crédito das 
empresas de pequeno porte. Segundo o autor da 
lei que criou o Pronampe e também deste 
projeto de lei, senador Jorginho Mello (PL-SC), 
o caráter permanente do programa já estava 
previsto na lei aprovada no ano passado, e o PL 
5.575 apenas regulamenta como isso deverá ser 
feito.
“Ô Pronampe inova ao prover garantias aos 
pequenos negócios e atrair instituições 
financeiras a ofertarem crédito a esse 
segmento. O programa foi um grande sucesso 
em 2020, tendo esgotado todos os recursos 
disponíveis rapidamente. Na realidade, 
faltaram recursos para os pequenos negócios”, 
afirmou a relatora, Kátia Abreu (PP-TO), em 
seu parecer. Para a senadora, a demanda é 
significativa a ponto de os recursos reservados 
ao programa não deixarem de ser emprestados.
  O projeto havia sido aprovado no Senado e 
sofreu alterações na Câmara dos Deputados, 
voltando à Casa de origem para uma última 
análise. Algumas das alterações foram acatadas 
por Kátia Abreu. Dentre elas, uma regra que 
determina a devolução dos recursos não 
utilizados ao Tesouro Nacional e a modificação 
do prazo de prorrogação do período de carência 
de 180 dias, para prever a postergação do 
pagamento de parcelas vencidas e vincendas 

CRÉDITO: SENADO APROVA CARÁTER PERMANENTE DO 
PRONAMPE
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www.transcotta.com.br
☎ Ouro Preto - (31) 3551-2385
☎Mariana – (31) 3557-1810

Rua Vereador Moacir

Chaves - 8 A - Bauxita

(31)3552-3798

Elegância e sofisticação

feitas pelos números: 115 ou (31) 3557- 9300. O 
horário de funcionamento é de segunda a sexta-
feira, das 7h às 19h. Já aos sábados, domingos e 
feriados é das 7h às 13h. Os números para 
contato: 115 ou (31) 3557- 9300.

Autarquia, que é o Consórcio Intermunicipal de 
Saneamento Básico da Zona da Mata de Minas 
Gerais (CISAB/ZM).
  O SAAE Mariana sempre reforça a 
importância de todos contribuírem com a 
preservação da água, nosso maior bem natural. 
Denúncias de desperdício de água podem ser 

já que a limpeza desses locais afasta o risco de 
contaminação nas Estações de Tratamento.
  O SAAE informa também que a ação faz parte 
do planejamento da direção executiva da 
autarquia, que assumiu a gestão no último mês. 
O SAAE apresentará relatório mensal de 
conformidade ao órgão fiscalizador da 

  O Serviço Autônomo de Água e Esgoto de 
Mariana (SAAE) informa que iniciou, na 
última semana, o trabalho de capina, poda, 
limpeza e varrição no entorno das Estações de 
Tratamento (ETAs). Esse trabalho é importante 
para que a água chegue aos cidadãos 
marianenses com mais qualidade e excelência, 

SAAE MARIANA REALIZA LIMPEZA EM ÁREAS PRÓXIMAS ÀS 
ESTAÇÕES DE TRATAMENTO

Site: www.jornalpanetus.com.br / Facebook: Jornal Panetu’s 
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vivenciar o dia a dia da organização e para que 
as pessoas pudessem conhecer o trabalho que 
eu poderia desenvolver”, afirma. Para os 
interessados em participar do processo de 
seleção para uma vaga de estágio, Gabriela tem 
uma dica: “Aproveitem a oportunidade, porque 
é a chance de conhecerem a empresa e seus 
valores, de aprenderem o trabalho na prática e 
mostrarem seu potencial”.

o estágio, busquei aprender o máximo e mostrar 
minhas habilidades”, relembra.
 Gabriela Goes, engenheira de processo da 
Samarco, também é uma profissional que entrou 
como estagiár ia .  Atuando na área  de 
Beneficiamento, já com 10 anos de casa, ela 
afirma que enxergou na mineradora a 
oportunidade de contratação no futuro.
“O estágio era uma porta de entrada para 

por meio do programa de estágio.
 Há 20 anos na Samarco, Marcos Gomes, 
engenheiro especialista, é um exemplo. Ele foi 
admitido como estagiário, ingressou no 
programa de trainee e foi efetivado. “A Samarco 
sempre foi uma referência no setor mineral. 
Como estudante de engenharia de minas, eu 
tinha a Samarco como uma das principais 
empresas para se trabalhar. Por isto, quando fiz 

  “Vem fazer uma mineração diferente com a 
gente”. Este é o convite da Samarco aos 
estudantes, que a partir desta quarta-feira 
(12/05), podem se inscrever no Programa de 
Estágio da empresa. Serão disponibilizadas 
cerca de 40 vagas de nível superior e técnico 
para os complexos de Ubu, em Anchieta, no 
Espírito Santo; Germano, em Mariana, e para a 
sede administrativa, em Belo Horizonte, Minas 
Gerais.
 Com a iniciativa, a empresa pretende receber 
estudantes que compartilhem de seu propósito 
de fazer uma mineração diferente e queiram 
colocar em prática o conhecimento acadêmico 
para contribuir com soluções inovadoras e 
sustentáveis.
 As inscrições para o processo seletivo vão até 9 
de junho. Para se inscrever e obter mais 
informações, os interessados devem acessar o 
portal da Samarco na plataforma Vagas.com: 
https://trabalheconosco.vagas.com.br/samarco.
Apenas o primeiro passo
 Ser estagiário na Samarco pode significar o 
início de uma longa e bem-sucedida trajetória 
profissional na empresa. Exemplos não faltam, 
em diversas áreas, de empregados que deram 
seus primeiros passos profissionais na empresa 

OPORTUNIDADE: SAMARCO LANÇA PROGRAMA DE ESTÁGIO 2021
Com vagas para níveis superior e técnico nas unidades em Minas Gerais e Espírito Santo, as inscrições do programa estão abertas até 9 de junho.
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RG e CPF - atualizados e o comprovante de 
endereço. Para mais informações, ligue no 
telefone (31) 9 9506 0720. Todos os cães do 
CAA são vacinados, vermifugados, castrados e 
microchipados.
Fundo Municipal de Proteção e Bem-estar 
Animal
  Lei de nº 3.405, referente ao Fundo Municipal 
de Proteção e Bem-Estar Animal (FUBEM), 
que capta, aplica recursos financeiros e fomenta 
ações voltadas à proteção e bem-estar dos 
animais, bem como permite medidas de 
controle populacional e de ações de prevenção 
de zoonoses. O recurso inicial, no valor de R$ 
50 mil, será regido pelo Conselho Municipal de 
Proteção Animal.
Campanha antirrábica
  Mais de 10 mil animais foram vacinados, 
gratuitamente, em 2020 e meados do início 
deste ano. A campanha tem o período indicado, 
mas a equipe realiza o atendimento até que 
todas as doses sejam utilizadas. Mais 
informações pelo telefone: 3558-2319.

animais que estejam em situações de risco. Ele 
também ajudará  no deslocamento do 
Castramóvel .  O veículo foi  entregue 
diretamente na sede do Centro de Acolhimento 
de Animais  - CAA, e será utilizado em todo o 
território do município, distritos e subdistritos.
Abertura de cadastros para castrações
  Os cadastros podem ser realizados através do 
telefone (31) 99506-0720 ou pessoalmente no 
escritório do CAA, situado à Rodovia MG-129, 
KM 138, sem número, Morro Santana (pátio da 
transportadora Sobreira), de 8h às 15h. O 
cronograma de atendimento acontecerá de 
bairro a bairro. Os tutores serão informados e 
todas as informações será amplamente 
divulgada antecipadamente nos canais oficiais 
da prefeitura.
Centro de Acolhimento de Animais
  O CAA está aberto à adoção todos os dias da 
semana.  O horário de funcionamento 
permanece de segunda a sexta, das 7h às 16h, e 
o de visita, das 9h às 12h e das 13h às 15h. É 
preciso apresentar os documentos pessoais - 

responsável garantir a transferência da tutela do 
animal, caso não possua mais interesse em 
mantê-lo, não podendo pratica o abandono, sob 
nenhum pretexto.
A lei será aplicada a partir de denúncias 
realizadas pelo número 153 e, além de multa, o 
responsável poderá perder a guarda do animal.
Ações em favor do fortalecimento da causa 
da animal
Samu Animal
  A Secretaria de Saúde recebeu um veículo 4x4 
que vai auxiliar diretamente nos resgates de 

  A Prefeitura de Mariana sancionou a lei 
número 3.409, que estabelece os deveres e 
penalidades para aqueles que praticarem atos de 
maus-tratos e abandono contra animais 
domésticos. A punições abrangem ações como 
omissão dolosa ou culposa, que implique em 
crueldade, cause dor, angústia ou sofrimento.
  A guarda responsável de um animal inclui 
manutenção do ambiente destinado ao animal, 
sua alimentação, saúde e bem-estar de acordo 
com todas as suas necessidades básicas, tanto 
físicas, quanto psicológicas). É dever do 

CAUSA ANIMAL – LEI CONTRA MAUS TRATOS FICA MAIS 
RIGOROSA EM MARIANA

Site: www.jornalpanetus.com.br / Facebook: Jornal Panetu’s 
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Sociais da Leticia Aguilar

Leticia Aguilar@leticiafaguilar_
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Dica @lelebeautyocial
BOTOX ZERO FOREVER LISS

O Btx Zero Forever Liss 250g promove aos os Hidratação Profunda, 
Nutrição, Brilho e Maciez, além de proporcionar realinhamento dos 

os, redução de volume e age eliminando o frizz.
Óleo de Argan: Composto natural rico em vitaminas A e E e ômegas 6 

e 9, que são absorvidos instantaneamente por todos os tipos de 
cabelos, proporcionando sedosidade e brilho luminoso. Óleo de 

Coco: Sistema reparador que age na estrutura dos os, recuperando 
a bra capilar.

Dia 6 foi aniversário do nosso querido e amado,
Anderson! Que Deus te abençoe e proteja sempre!

Dia 10 foi aniversário do nosso amigo Douglas Brandão!
Felicidades e muito sucesso!

Presença vip do vereador João Bosco, um dos mais atuantes
da cidade de Mariana!

Presença vip do nosso amigo/cliente Cristiano Coelho!
Excelente prossional da PSA!

Essa semana festejamos dois aniversariantes especiais, João Pedro Alves, completando 11 aninhos e sua mamãe,
 Paula Alves, completando mais uma primavera no dia 12 de maio. A equipe do Jornal Panetu´s deseja felicidades 

mil. Sucesso aos dois. Paz, saúde e alegria.


